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Надо ставить 
о ц е н к у 

Продолжается отчетно-выборная кампания. Партий
ные группы отчитываются о проделанной работе. В сущ
ности, идет смотр их боевитости, умения эффективно 
решать сложные задачи, поставленные XXVI I съездом 
КПСС. Именно собрания демонстрируют партийную зре
лость каждой ячейки, каждого коммуниста, стремление 
не на словах, а на деле показать, как в трудовых кол
лективах идет перестройка. О чем говорят первые от
четно-выборные собрания! 

Партийную группу первой бригады второго мартенов
ского цеха возглавляет знатный сталевар Магнитки Юрий 
Степанович Карташев, инициатор многих патриотических 
починов. В группе 27 коммунистов и кандидатов в чле
ны КПСС. Она является политическим вожаком большо
го коллектива, много делает для того, чтобы цех рабо
тал более устойчиво и ритмично. На сверхплановом сче
ту первой бригады свыше трех тысяч тонн добротной 
стали. Здесь самый высокий в цехе уровень выполнения 
заказов. Вместе с тем есть и серьезные упущения. Ес
тественно было ожидать, что на своем отчетно-выбор
ном собрании коммунисты партийной группы откровен
но поговорят о резервах производства. 

Однако такого разговора не получилось. Само собра
ние началось с опозданием на полчаса. Докладчик пред
почел сделать упор на успехах. Слов нет, надо, обяза
тельно надо показывать авангардную роль партийцев, 
отмечать личный вклад каждого. Но ведь важно и дру
гое: дать честную оценку упущениям. Ведь они отнюдь 
не безобидные, чтобы о них говорить вскользь, скорого
воркой: в июле в цеХе недодали к плану около 18 ты
сяч тонн стали — «съели» запас, с таким трудом накоп
ленный в течение первого полугодия, И хотя первая 
бригада в прошлом месяце сработала с «плюсом» в 500 
тонн, все ж е некоторые мартеновцы трудились ниже 
своих возможностей. Так, сталевар коммунист Н. Аниси-
мов недодал к плану 368 тонн, беспартийные его колле
ги С. Сергеев — 816, А. Земенков — 504, В. Дмитрен-
ко — 48 тонн. Казалось бы, чем не повод обстоятельно 
разобраться, почему случился такой срыв. Однако ни 
партгрупорг, ни выступившие в прениях не стали анали
зировать. Ограничились констатацией факта. 

А между тем партийная группа могла бы помочь ад
министрации цеха навести порядок во многих вопросах. 
К примеру, вызывает тревогу, что сменно-встречные со
брания посещаются в цехе, мягко говоря, не очень 
охотно. И в числе недисциплинированных товарищей, к 
сожалению, есть коммунисты. Скажем, постоянно опаз
дывает на собрания мастер Г. Саханский. То ж е самое 
можно сказать о политзанятиях, о дежурствах в под
шефном жилом микрорайоне. Мы вправе ждать, что 
именно коммунисты личным примером должны показы
вать, как надо выполнять свой рабочий и гражданский 
долг, как нужно поддерживать в каждом'. мартеновце 
чувство высочайшей ответственности, воспитывать в мо
лодых сталеплавильщиках гордость за свой легендарный 
комбинат — флагман отечественной металлургии. А 
разгильдяйству, рвачеству, равнодушию надо давать на
стоящий бой. Увы, нередко на лентяев и нарушителей 
даже ветераны труда смотрят снисходительно, некото
рые откровенные безобразия «не замечают», похоже, 
они «проходят левее сердца». 

Коммунист начальник смены В. Колосов привел такой 
удручающий факт «перестройки»: сначала нарушитель 
попадает на «ковер» к директору комбината, и только 
потом его обсуждает на собрании партийная группа. На
до ли говорить, что такая «технология» воспитания в 
корне неверна. Плохо, что партийная организация, ад
министрация, профсоюз и комсомол в этих вопросах ра
ботают разобщенно, не в одной упряжке. 

Но, пожалуй, самый безобразный факт заключается в 
том, что некоторые коммунисты' нерегулярно посещают 
собрания в своей партийной группе. На двух из них при
шлось наложить взыскание. 

Перечисленные недостатки не назовешь случайными. 
Они свидетельствуют о том, что здесь все еще предпо
читают жить по-старому: «не портить отношения», не 
повышать взаимную требовательность, сглаживать ост
рые углы, выпячивать лишь успехи. Думалось, что се
годня на своем отчетно-выборном собрании партгру
порг, как это и рекомендовал партийный комитет ком
бината, даст принципиальную оценку каждому коммуни
сту, объективно оценит его личный вклад в конечные ре
зультаты. Но Ю. С. Карташев никому оценки не дал... 

Партийный комитет расценивает такую реакцию на его 
настойчивые рекомендации не просто как недисципли
нированность, а нежелание перестраиваться в духе но
вого времени. 

ВЕСЬ МЕТАЛЛ - ТОЛЬКО ПО ЗАКАЗАМ! 
СТРОЖЕ СПРОС С НАРУШИТЕЛЕЙ! 

«Рекорд» беззаказной (работы в нынеш
нем году поставила первая бригада 27-й 
мартеновской лечи первого цеха (стале
вар Г. Г. Литвинов) — 71,4 процента. К 
тому же за семь месяцев года лишь триж
ды этот 'коллектив выходил на стопроцен
тный уровень. На 90 и менее процентов вы-, 
полнили июльские заказы 'бригады под 
руководством сталеваров С. Н. Домбров-
ского, Г. М. Жидкова из второго марте
новского, сталеваров У. Н. Абдулина, 
А. М. Мельникова, В. В. Кирильчева из 
третьего мартеновского цеха. 

( О б итогах работы сталеплавильщиков комбината 
в июле читайте на 3-й стр.) 

С Т Р О И М С А М И 
Второй год работает комбинат а условиях экономического экспе

римента. И металлурги, как никогда прежде, почувствовали спра
ведливость народной мудрости: «Как поработаешь, так и' поешь». 
Можно добавить — так и будешь жить. Потому что по новым усло
виям большая часть комбинатской прибыли поступает • фонды, ко
торые расходуются на нужды трудящихся. ' . ч 

Что меняется с связи с этим в жилищном строительстве! Вопрос 
важен для всех. И потому мы задали его зам, начальника УКСа 
комбината Ю. M. Фарафонову. 

— Немного экономики . В 
первый год работы в усло
виях эксперимента комбинат 
заработал тридцать миллио
нов рублей прибыли. Для 
сравнения: это на три мил
лиона больше, чем до эк
сперимента. На будущий год 
мы рассчитываем получить 
еще несколько дополни
тельных миллионов рублей 
прибыли. 

И значительная часть этих 

денег будет расходоваться 
на строительство жилья . Тут 
прямая зависимость — - ч е м 
лучше каждый из нас будет 
трудиться, тем скорее и 
больше семей металлургов 
справят новоселье. 

Примерно пятая часть 
всего планируемого жилья 
будет теперь возводиться 
за счет фондов соцкультбы-
та хозяйственным способом. 

Что это означает, мы попросили прокомментировать главного -ин
женера строительно-монтажного управления УКСа Михаила Тимофе
евича ПАЛАТОВА. 

— Строить хозспособом— 
это значит обходиться свои-
ими силами. То есть, часть 
новых домов ставит трест 
«Маши то стр ой», о стал ь н о е 
— переделы и производст
ва комбината сами для се
бя. Сейчас, например, у п 
равление горно-обогати
тельного производства воз 
водит в районе Ю ж н о -
Уральского рудника неско 
лько домов. В два двухквар
тирных домика с приусадеб
ными участками новоселы 
въедут у ж е в сентябре. К 
концу года начнут обживать 
новые квартиры еще в двух 
домах. В б у д у щ е м году за
вершится строительство двух 
домов по восемнадцать 
квартир. ^ 

В Северном районе жилой 
фонд комбината пополнится 
на пятьдесят тысяч квадрат
ных метров . Сейчас там раз
бита строительная площад
ка под две пятиэтажки. Пять 
тысяч квадратных метров 
намечено сдать в будущем 
году. '. J 

У этих строек новая при 
мета. Будущие новоселы 
должны принять активное 
участие в отделочных рабо
тах, на последнем этапе 
сдачи дома под ключ . Так 
что решение жилищной 
проблемы к 2000-му году 
— в наших руках. 

Интервью вела 
Л. АНАНЬИНА. 

На контроле „ММ"— горячий прокат 
Нет необходимости напоминать, к о 

гда был пущен проволочно-штрипсо-
еый цех, какое там оборудование и 
вызванный этим круг проблем. Что и 
говорить, условия для работы непро
стые. Но их не выдвигают в оправда
ние производственных неудач. Нао
борот, вопреки сложившейся схеме 
(старое оборудование — полЧэмки— 
сбой ритма) коллектив проволочно-
штрипсового, один из немногих про
катных цехов, работает в последнее 
время стабильно. План семи месяцев 
по горячему прокату коллектив цеха 
перекрыл более чем на 26 тысяч 
тонн. При этом примерно поровну— 
11507 и 10920 сверхплановых т о н н — 
на счету станов 250 № 2 и 300 № 2, 
4392 тонны выдано дополнительно к 
заданию коллективом стана 250 № 1. 

Сегодня такая работа штрипсови-
ков у ж е , пожалуй, привычна. А шел к 
этому коллектив не один год. М н о 
гое менялось в старых стенах цеха. И 
не столько реконструкция определя
ет эти перемены, сколько все то, что 
емко называют человеческим факто
ром . 

Конечно, не все отлажено, и сбои 
в работе случаются. Как было, напри
мер , в первые дни августа. На сто 
тонн выбился из графика коллектив 
стана 250 № 2, на 500 тонн — стана 
250 № 1, 400 тонн не «дотянул» стан 
300 № 2. Случайность? Не зависящие 
от цеха причины? Да нет. 

Коллектив, по определению глав
ного прокатчика К. Л . Радюкевича, 
«выдохся». И точнее тут не окажешь. 

•Потому что при всех пбзитивных сди-
гах в цехе производственный процесс 
еще не так надежно отлажен. А где 

ПОДМЕНА У СТАНА 
тонко, там, как известно, и рвется. 

Особо относится это к стану 250 
№ 1. Этот участок тянет назад весь цех 
по такому важному показателю, как 
выполнение заказов. . 99,6 процента— 
мало, тем более что речь идет о важ-*" 
нейших заказах Минтяжмаша и М и н -
автотранса, экспортных и сельского 
хозяйства. Неутешительно улучше
ние работы по заказам в сравнении 
с концом прошлого года, ведь за 
семь месяцев стан 250 № Г н и разу 
не вышел на сто процентов. 

Объяснение отставанию есть. Два 
года назад в цехе-ветеране произош
ло очень значительное обновление 
коллектива. Один за дру гим ушли на 
заслуженный отдых старейшие рабо
чие. Объяснение, но нё оправдание. 
Сегодня, по мнению начальника цеха 
А. И. Дерунова , коллектив стана 250 
№ 1 — да и других тоже — подводит 
не нехватка профессионального опы
та, а невысокий спрос руководителей. 
У мастеров выработался, к сожале
нию, общий стиль работы. Многие за
нимаются не, столько организацией, 
сколько подменой на рабочих м е 
стах, сами встают и за пульт опера
тора, на место вальцовщика. Хороше
го в этом мало. Потому что ох как 
остро чувствуется отсутствие на стане 
исполняющего обязанности начальни
ка Ф . П. Лобачева. То ж е — на стане 
300 № 2. Ушел в отпуск старший ма
стер И. П.. М о р д в и н ц е в — и коллек
тив не смог удержаться на прежнем 
качественном уровне . На стане 250 

№ 2 многое держится на старшем 
мастере В. И. Свирчевоком. А кол 
лектива, сильного рабочей взаимовы
ручкой , строгим товарищеским спро
сом, еще нет. 

Удивительно ли, что случаются та
кие сбои, как в первую пятидневку 
августа. Это неизбежно, если рабо
тать почти на пределе сил. 

Подобного не случится, если к а ж 
дый работник будет четко сознавать 
и выполнять свою задачу, недельную, 
суточную, сменную. 

В этом отношении руководство це
ха на верном пути. По-деловому п р о 
шло в коллективе стана 300 № 2 об 
суждение про граммы на август. Что
бы покрыть отставание, необходимо 
произвести к плану месяца 2000 д о 
полнительных тонн проката. Рабочие 
дали гарантию оправиться, если сни
зить число неплановых переходов на 
бесконечно меняющиеся профиле-
размеры. Сейчас ж е их столько, что 
это в значительной степени влияет на 
производство. 

Уже дал положительные результа
ты переход на новую систему преми
рования. В ее основе — качество вы
пускаемой продукции . При выполне
нии вала и невыполнении заказов и 
качественных показателей премия 
корректируется. Это и 'многое д р у г о е 
направлено на обеспечение нормаль
ного производственного процесса. 

• Л . КОВАЛЕНКО. 

В к о л л е к т и в е второго 
листопрокатного цеха хоро
шая слава идет о комсо-
мольско-молодежной брига
де травильного отделения, 
руководимой старшим тра
вильщиком Василием Ва
сильевичем Заха р о в ы м . 
Дружный коллектив неод
нократно занимал призовые 
места во внутрицеховом со
циалистическом соревнова
нии и добивался победы в 
трудовом соперничестве 
Комсомольске- молодежных 
коллективов комбината. 

На снимке: один из пере
довиков бригады травиль
щик Николай* Георгиевич 
Кирюхин — профгрупо р г , 
член партийного комитета 
комбината. 

Фото Ы. Нестеренко. 

ЗАВТРА — Д Е Н Ь СТРОИТЕЛЯ 


